



# Sanidad estudia dejar de financiar medicamentos “de baja utilidad”

El consejero clausura el máster de la Universidad en cuidados paliativos

E. A. S.  
SALAMANCA

El consejero de Sanidad de la Junta de Castilla y León, Antonio María Sáez Aguado, se refirió ayer en Salamanca a la posibilidad de suprimir la financiación de diferentes medicamentos, una cuestión que señaló están trabajando en colaboración con el Ministerio de Sanidad.

Sáez Aguado indicó en la clausura del máster en Tratamiento del Soporte y Cuidados Paliativos en el Enfermo Oncológico de la Universidad de Salamanca, que ésta medida afectará a los fármacos de “baja utilidad terapéutica” y como ejemplo citó los “mucolíticos”, informa la Agencia Ical. Los expertos aseguran que “el mejor mucolítico, es el agua, en muchos casos”, añadió, y matizó que se englobarán a este tipo de medicamentos aquellos con “un efecto irrelevante para la salud”.



Antonio Sáez Aguado, Carmen Luis Heras y Bienvenido Mena.

CARLOS PERELÉTEGU

En opinión del consejero es “razonable” que en estos momentos en los que se requiere un mayor “esfuerzo”, se priorice, porque hay otros fármacos que “cada

vez son más sofisticados y costosos”, como los tratamientos para el cáncer, y es necesario equilibrar esta situación, dijo.

Por otra parte, Antonio Marfa

Sáez Aguado destacó en el acto de clausura del máster que más de 7.000 personas fallecen en Castilla y León por un proceso oncológico, de ahí la importancia de mejorar la formación de los especialistas en este ámbito, el de Cuidados Paliativos, que recordó da cobertura a más del 75% de los enfermos.

Sáez explicó que Atención Primaria registra alrededor de 3.000 pacientes por esta causa, más de 2.000 son atendidos por equipos especializados y más de 1.300 son tratados por las unidades de Cuidados Paliativos. El objetivo, añadió, es “ir avanzando” en la mejora de esta atención, para conseguir que el enfermo esté atendido hasta su muerte, con “menos dolor”.

Para llevar a cabo este objetivo, destacó la importancia de la investigación que se desarrolla en el ámbito oncológico en la Comunidad Autónoma y frente a la política de ajustes presupuestarios, defendió la necesidad de “mantener el apoyo, reducido, pero pactado”, con los centros más relevantes, con el fin de no eliminar proyectos que ya están en marcha. ■

## INVESTIGACIÓN

Financiación para los proyectos de mayor relevancia

El consejero de Sanidad se refirió también ayer a las instituciones dedicadas al estudio del cáncer y de terapias celulares, que han “demostrado una mayor relevancia y potencia” a la hora de trasladar sus conocimientos a los centros hospitalarios. Sáez Aguado informó de que los Presupuestos de la Junta de Castilla y León para el presente año contemplan un incremento del 5% para programas de investigación, prueba a su juicio de la “filosofía” en la que creen desde el Ejecutivo regional. Sin embargo, reconoció la posibilidad de que otros proyectos de investigación reduzcan su cuantía, para que puedan “consolidarse” aquellos de mayor relevancia.

El acto de clausura del Máster en Tratamiento del Soporte y Cuidados Paliativos en el enfermo oncológico contó también con la presencia del vicerrector de Docencia de la Usal, José Ángel Domínguez; el delegado de la Junta de Castilla y León en Salamanca, Bienvenido Mena; el director del departamento de Medicina, Rogelio González, y el director del máster, Juan Jesús Cruz.